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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

(第
だい

９期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１ 日時
に ち じ

 ２０１３(平成
へいせい

２５)年
ねん

１月
がつ

２０日
は つ か

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３ 出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
にん

呉
うー

 群
ちゅん

、王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、許
きょ

 可欣
か き ん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、崔
ちぇ

 想
さん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、中村
なかむら

ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、 シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 仲田
な か た

シリワン
し り わ ん

、グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、法邑
ほうむら

 カレン
か れ ん

 ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

、セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、

柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、

エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、シャヒン
し ゃ ひ ん

 セルカン
せ る か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、 

（２）事務局
じ む き ょ く

   横山
よこやま

 室長
しつちょう

､佐藤
さ と う

 担当
たんとう

課長
かちょう

､石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、向井
む か い

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、

湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、髙
たか

野
の

 職員
しょくいん

、西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

７人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３） 議事
ぎ じ

（４） 事務
じ む

連絡
れんらく

【全体会
ぜんたいかい

】 

王平委員長
わんぴんいいんちょう

「川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１２年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開会
かいかい

する。傍聴者
ぼうちょうしゃ

の

皆
みな

さんは傍聴者
ぼうちょうしゃ

遵守
じゅんしゅ

事項
じ こ う

を守
まも

っていただきたい。本日
ほんじつ

は安
あん

委員
い い ん

とサルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

委員
い い ん

か

ら欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

が日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

。） 

王
わん

平
ぴん

委
い

員
いん

長
ちょう

「次
つぎ

に前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめの説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。） 

王
わん

平
ぴん

委
い

員
いん

長
ちょう

「では、議事
ぎ じ

に移
うつ

る。まずオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について 私
わたし

が報告
ほうこく

する。」 

（王
わん

平
ぴん

委
い

員
いん

長
ちょう

が資料
しりょう

２に基
もと

づきオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

等
とう

について報告
ほうこく

。） 

王
わん

平
ぴん

委
い

員
いん

長
ちょう

「報告
ほうこく

内容
ないよう

について、質問
しつもん

や意見
い け ん

があるか。」 

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「防災
ぼうさい

出前
で ま え

講座
こ う ざ

は質問
しつもん

や意見
い け ん

交換
こうかん

の時間
じ か ん

がもっと長
なが

いとよい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「お互
たが

いの分科会
ぶ ん か か い

の声
こえ

が聞
き

こえていたので仕切
し き

りを置
お

いたほうがよい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて２０１２年度
ね ん ど

の年次
ね ん じ

報告
ほうこく

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を。」 
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事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「資料
しりょう

３が年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

案
あん

。意見
い け ん

があれば事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

してほしい。」 

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、提
てい

言
げん

の取組
とりくみ

について、事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

を。」 

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

が資料
しりょう

４に基
もと

づき、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について説明
せつめい

。） 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「今
いま

の説明
せつめい

について質問
しつもん

、意見
い け ん

はあるか。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「２０１１年
ねん

度
ど

の提言
ていげん

１に関
かん

するヒ
ひ

ア
あ

リ
り

ン
ん

グ
ぐ

が今週
こんしゅう

開催
かいさい

される。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「提言
ていげん

が実現
じつげん

するまでに時間
じ か ん

はどのくらいかかるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「提言
ていげん

の内容
ないよう

によってかかる時間
じ か ん

が違
ちが

う。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「検
けん

討
とう

中
ちゅう

の提
てい

言
げん

についてこの会
かい

議
ぎ

で再
さい

度
ど

話
はな

し合
あ

えるか。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「一度
い ち ど

提言
ていげん

として出
で

たものでも、補足
ほ そ く

意見
い け ん

や新
あら

たな提言
ていげん

として出
だ

すことが

できる。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「取組
とりくみ

状
じょう

況
きょう

の回答
かいとう

は担当局
たんとうきょく

だけで決
き

めるのか、人権
じんけん

・男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画室
さんかくしつ

が回答
かいとう

の内容
ないよう

を決定
けってい

しているのか。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「回答
かいとう

は、担当局
たんとうきょく

で作
つく

っている。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「提言
ていげん

の内容
ないよう

は事前
じ ぜ ん

に関係
かんけい

部署
ぶ し ょ

と事務局
じ む き ょ く

で話
はな

し合
あ

って決
き

めているのか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「提言
ていげん

は我々
われわれ

が作
つく

る。それをそのまま担当局
たんとうきょく

に出
だ

しているはず。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「２００９年
ねん

度
ど

の提言
ていげん

③－１は、市立
し り つ

病院
びょういん

の環境
かんきょう

整備
せ い び

に取
とり

組
く

んだということでＡに

なったと思
おも

うが、市立
し り つ

病院
びょういん

以外
い が い

の病院
びょういん

にも外国人
がいこくじん

が通
かよ

う可
か

能
のう

性
せい

がある。ほかの総合
そうごう

病院
びょういん

や小
ちい

さな 病
びょう

院
いん

にも 働
はたら

きかけて、そちらも徐
じょ

々
じょ

に環
かん

境
きょう

整
せい

備
び

が進
すす

むとよい。こうし

た部分
ぶ ぶ ん

の現状
げんじょう

はどうなっているのか。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「提言
ていげん

を担
たん

当局
とうきょく

が読
よ

み込
こ

んだうえで回答
かいとう

を作
つく

っているので、評価
ひょうか

はあくま

でも担当局
たんとうきょく

の自己
じ こ

評価
ひょうか

として見
み

てほしい。取組
とりくみ

が不
ふ

十
じゅう

分
ぶん

ということであれば、市立
し り つ

病院
びょういん

以外
い が い

の病院
びょういん

へ広
ひろ

げた 形
かたち

で再度
さ い ど

提言
ていげん

することもできる。」 

呉
うー

委員
い い ん

「１９９８年
ねん

の提言
ていげん

でいまだにＢ評価
ひょうか

のものがある。提言
ていげん

はひたすら市
し

に取組
とりくみ

を期待
き た い

すべきなのか、もっと市
し

が取組
とりくみ

やすい提
てい

案
あん

をするべきか、ということも我々
われわれ

は 考
かんが

え

るべきだと思
おも

う。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「年金
ねんきん

の提言
ていげん

について。現在
げんざい

日本
に ほ ん

政府
せ い ふ

が社会
しゃかい

保障
ほしょう

協定
きょうてい

を締結
ていけつ

している国
くに

以外
い が い

で締結
ていけつ

に向
む

けて 検 討 中
けんとうちゅうとう

の国
くに

がどのくらいあるか、現状
げんじょう

が知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「のちほど確認
かくにん

してご報
ほう

告
こく

したい。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「提言
ていげん

の中
なか

で担当局
たんとうきょく

に拒否
き ょ ひ

されたものがあれば知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「提言
ていげん

を市
し

が拒否
き ょ ひ

することはない。何
なん

らかの 形
かたち

で取組
と り く

むことになっている。

提言
ていげん

をつくる段階
だんかい

で、関係者
かんけいしゃ

に来
き

てもらい、今
いま

の 状 況
じょうきょう

と提言
ていげん

を見
み

て取組
とりくみ

やすいかど

うかを聞
き

くことはできる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「Ａ評価
ひょうか

の中
なか

には 私
わたし

たちからみてＡ評価
ひょうか

ではないものはたくさんある。市
し

の自己
じ こ

評価
ひょうか

に対
たい

して 私
わたし

たちはそうは思
おも

わない、と言
い

うことはできるのか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「今期
こ ん き

のテーマ
て ー ま

の一
ひと

つだが、この会議
か い ぎ

でも取組
とりくみ

を評価
ひょうか

できるようにしたい。続
つづ

い

て来
らい

年
ねん

度
ど

の会議
か い ぎ

日程
にってい

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

が資料
しりょう

５に基
もと

づき日程
にってい

案
あん

を説明
せつめい

。） 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「臨時
り ん じ

会議
か い ぎ

とはどういう内容
ないよう

になるのか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「来年度
ら い ね ん ど

臨時
り ん じ

会
かい

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で内容
ないよう

を決
き

める。」 

呉
うー

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の日程
にってい

は決
き

まっていないのか。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「臨時
り ん じ

会
かい

はこれまでオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

として開
ひら

いている。来年度
ら い ね ん ど

は提言
ていげん

を出
だ

す年
とし

。
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臨時
り ん じ

会
かい

で提言
ていげん

について議論
ぎ ろ ん

して第
だい

３回
かい

、第
だい

４回
かい

で提言
ていげん

をまとめていくので、第
だい

３回
かい

ま

でに部
ぶ

会
かい

で提言
ていげん

をまとめてほしい。では部
ぶ

会
かい

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」 

【福祉教育
ふ く し き ょ う い く

部
ぶ

会
かい

】 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「部
ぶ

会
かい

を開
かい

会
かい

する。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

と前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめをお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１、資料
しりょう

２に基
もと

づき報告
ほうこく

。） 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「では、家庭
か て い

教育
きょういく

のまとめについて見
み

ていきたい。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

が資料
しりょう

６－２に基
もと

づき「家庭
か て い

教育
きょういく

のまとめ」を報告
ほうこく

。）  

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

までの内容
ないよう

から 私
わたし

がまとめたものを基
もと

に、事務局
じ む き ょ く

で資料
しりょう

を作
つく

っても

らった。提言
ていげん

のベース
べ ー す

にしたいが、皆
みな

の意見
い け ん

を聞
き

きたい。家庭
か て い

教育
きょういく

は提言
ていげん

としては

初
はじ

めてのテーマ
て ー ま

。もう少
すこ

し外国
がいこく

籍
せき

の家庭
か て い

の保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

へサポート
さ ぽ ー と

できれば、子
こ

どもも

安心
あんしん

して学校
がっこう

に行けるのではないかと思
おも

う。また、幼稚園
よ う ち え ん

から大学
だいがく

までの全体
ぜんたい

の

システム
し す て む

を説明
せつめい

する、ということを提言
ていげん

したいと思
おも

う。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「この提言
ていげん

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」(全員
ぜんいん

賛成
さんせい

) 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

に入
はい

る。まず事務局
じ む き ょ く

に資料
しりょう

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

が資料
しりょう

６－３について説明
せつめい

。） 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「資料
しりょう

にあるグルッポ
ぐ る っ ぽ

ＡＢＣは、ブラジル
ぶ ら じ る

の子
こ

どもが減
へ

ったため今年
こ と し

の３月
がつ

で

活動
かつどう

をやめると聞
き

いている。母語
ぼ ご

教育
きょういく

の現場
げ ん ば

を会議
か い ぎ

で一度
い ち ど

見
み

に行
い

ってはどうか。例
たと

えば続
つづ

けたいが場所
ば し ょ

がないというグループ
ぐ る ー ぷ

がいれば、市
し

に支援
し え ん

を求
もと

めることはできる。

提言
ていげん

にするなら、実際
じっさい

に見
み

て、 話
はなし

を聞
き

いたほうがいい。」 

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では、見
み

に行
い

くことに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて。」（全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

）  

事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

「具体的
ぐ た い て き

に行
い

きたい教室
きょうしつ

があれば事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

を。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

のグループ
ぐ る ー ぷ

を見
み

に行
い

ったことがある人
ひと

はいるか。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「高津市民館
た か つ し み ん か ん

で活動
かつどう

しているグループ
ぐ る ー ぷ

を見
み

た。ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の日本
に ほ ん

人
じん

の先生
せんせい

が６

人
にん

ぐらいいて、レベル
れ べ る

に応
おう

じて、一生懸命
いっしょうけんめい

学
まな

んでいた。先生
せんせい

たちは日本
に ほ ん

語
ご

を教
おし

えなが

ら、外国
がいこく

人
じん

から日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

で何
なに

か困
こま

ったことなど質問
しつもん

がくれば調
しら

べて、全部
ぜ ん ぶ

答
こた

えてく

れる。交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

や社会見学
しゃかいけんがく

もやって、外国人
がいこくじん

もとても楽
たの

しんでいる。」 

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「これは日本
に ほ ん

語
ご

教室
きょうしつ

か。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「そのとおり。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

ではない。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

教室
きょうしつ

だが、ベトナム
べ と な む

語
ご

を子
こ

どもに教
おし

えていることもある。」 

仲田
な か た

委員
い い ん

「 私
わたし

は『世界
せ か い

のひろば』のメンバー
め ん ば ー

で、毎月
まいつき

外国
がいこく

人
じん

と日本
に ほ ん

人
じん

のためのイベント
い べ ん と

を

開
ひら

き、言葉
こ と ば

と文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

している。 私
わたし

は毎年
まいとし

タイ
た い

の文化
ぶ ん か

と料理
りょうり

を教
おし

えている。今年
こ と し

は中国人
ちゅうごくじん

の先生
せんせい

が日本
に ほ ん

人
じん

のビギナー
び ぎ な ー

に１２回
かい

講座
こ う ざ

で教
おし

えた。費用
ひ よ う

は５００円
えん

。外国人
がいこくじん

向
む

けの日本
に ほ ん

料理
りょうり

教室
きょうしつ

もある。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「そのグループ
ぐ る ー ぷ

は、国際
こくさい

交流
こうりゅう

みたいな感
かん

じ。」 

仲田
な か た

委員
い い ん

「そう。多摩
た ま

市民館
し み ん か ん

が支援
し え ん

しているが、年々
ねんねん

支援
し え ん

が少
すく

なくなっている。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「資料
しりょう

にある南武
な ん ぶ

オリニ
お り に

土曜
ど よ う

学校
がっこう

は 私
わたし

が小学生
しょうがくせい

のときに通
かよ

っていた。土曜
ど よ う

日
び

の

午前中
ごぜんちゅう

に小学生
しょうがくせい

が集
あつ

まり、チョゴリ
ち ょ ご り

を着
き

たり、韓国
かんこく

の伝統
でんとう

の遊
あそ

びをした。当時
と う じ

私
わたし

は

参加
さ ん か

するのにちょっと抵抗
ていこう

があった。日本人
に ほ ん じ ん

の友達
ともだち

とサッカー
さ っ か ー

や野球
やきゅう

のチーム
ち ー む

に入
はい

っ

て遊
あそ

ぶほうがよかった。ただし、今
いま

、大人
お と な

になって、こうした行事
ぎょうじ

はすごくいいと思
おも
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う。日本
に ほ ん

人
じん

の保護者
ほ ご し ゃ

や祖父母
そ ふ ぼ

が韓
はん

流
りゅう

にはまって子
こ

どもを参加
さ ん か

させているという 話
はなし

も

聞
き

く。多分
た ぶ ん

、この教室
きょうしつ

なら見学
けんがく

できると思
おも

う。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「その教室
きょうしつ

ではずっと韓国
かんこく

語
ご

で話
はな

すのか。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「子
こ

どもは先生
せんせい

に韓国
かんこく

語
ご

を教
おそ

わる。言葉
こ と ば

は、単語
た ん ご

は韓国
かんこく

語
ご

を使
つか

うがあとは日本
に ほ ん

語
ご

。

チョゴリ
ち ょ ご り

を着
き

たり、太鼓
た い こ

の遊
あそ

びなどがあったが、言葉
こ と ば

より文化
ぶ ん か

を教
おし

えるほうが強
つよ

い

印象
いんしょう

。」 

王平
わんぴん

委員
い い ん

「南武
な ん ぶ

オリニ
お り に

土曜
ど よ う

学校
がっこう

は有料
ゆうりょう

なのか。市
し

から支援
し え ん

を受
う

けているのか。」 

崔
ちぇ

委員
い い ん

「民団
みんだん

という非営利団体
ひ え い り だ ん た い

がやっており、団費
だ ん ぴ

を支払
し は ら

っている人
ひと

の子
こ

どもはおそらく

無料
むりょう

だと思
おも

う。入
はい

っていない方
かた

は会費
か い ひ

があるのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

「資料
しりょう

によれば南武
な ん ぶ

オリニ
お り に

土曜
ど よ う

学校
がっこう

の場合
ば あ い

は、参加
さ ん か

費
ひ

が年
ねん

５,０００

円
えん

となっている。ふれあい館
かん

の２
ふた

つの母語
ぼ ご

グループ
ぐ る ー ぷ

は参加
さ ん か

費
ひ

無料
むりょう

。グルッポ
ぐ る っ ぽ

ＡＢＣは

１回
かい

５００円
えん

、兄弟
きょうだい

姉妹
し ま い

で二人目
ふ た り め

以降
い こ う

は半額
はんがく

になっていた。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「保護者
ほ ご し ゃ

は子
こ

どもに自分
じ ぶ ん

の国
くに

の文化
ぶ ん か

を教
おし

えたい気持
き も

ちが強
つよ

いと思
おも

う。しかし、

崔
ちぇ

委員
い い ん

のように、それが苦
くる

しかったという経験
けいけん

もあることは事実
じ じ つ

。 私
わたし

もブラジル
ぶ ら じ る

で

は日本
に ほ ん

語
ご

学校
がっこう

が 週
しゅう

１回
かい

、２回
かい

ぐらいあったが、日系
にっけい

四世
よんせい

とかになってくると、見
み

た

目
め

は日本
に ほ ん

人
じん

でも育
そだ

っているのはブラジル
ぶ ら じ る

なので、日本
に ほ ん

語
ご

学校
がっこう

に行
い

くことに反発
はんぱつ

する

ケース
け ー す

が多
おお

い。母語
ぼ ご

の学習
がくしゅう

は、勉強
べんきょう

じゃなくて楽
たの

しい会
かい

じゃないと子
こ

どもは行
い

かな

いと思
おも

う。視察
し さ つ

に行
い

く時
とき

はその点
てん

も見
み

えるとよい。」   

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「ベトナム
べ と な む

人
じん

は、教会
きょうかい

に行
い

っている人
ひと

は、それが終
お

わった後
あと

、ベトナム
べ と な む

人
じん

だけ

のグループ
ぐ る ー ぷ

で、ベトナム
べ と な む

語
ご

で会
かい

話
わ

したり遊
あそ

んでいる。子
こ

どもたちもそこで楽
たの

しく遊
あそ

ん

で、自然
し ぜ ん

に言葉
こ と ば

を覚
おぼ

えていく。 逆
ぎゃく

に、無理
む り

やり学校
がっこう

に行
い

かせると、日本
に ほ ん

に住
す

んでい

るから母語
ぼ ご

には興味
きょうみ

もないし必要
ひつよう

ないと思
おも

っている子
こ

どももいるようだ。」 

中村
なかむら

委員
い い ん

「 私
わたし

たちは毎週
まいしゅう

教会
きょうかい

へ行
い

くが、そこでフィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

人
じん

同士
ど う し

が知
し

り合
あ

う機会
き か い

がある。

教
きょう

会
かい

のミサ
み さ

が終
おわ

わってみんなが集
あつ

まるときもあるし、例
たと

えばフェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

などに

も参加
さ ん か

する。カラカサン
か ら か さ ん

というフィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

のグループ
ぐ る ー ぷ

が新
しん

川崎
かわさき

駅
えき

の近
ちか

くにあり、何
なに

か

困
こま

っているときに電話
で ん わ

をすれば、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の人
ひと

が教
おし

えてくれたり、助
たす

けてくれ

る。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「ふれあい館
かん

の母語
ぼ ご

学級
がっきゅう

は小学生
しょうがくせい

対象
たいしょう

だが、幼稚園
よ う ち え ん

とか、もっと小
ちい

さい

子
こ

のためのクラス
く ら す

や場所
ば し ょ

をつくったほうがいいのではないか。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「２０００年度
ね ん ど

の提言
ていげん

は２００５年
ねん

にＡになっている。この取組
とりくみ

が現在
げんざい

も続
つづ

い

ているかどうか、また何
なん

らかの理由
り ゆ う

で続
つづ

けられないグループ
ぐ る ー ぷ

があれば、もう一度
い ち ど

提言
ていげん

してもよいのでは。やはり全
すべ

ての外国
がいこく

人
じん

の母語
ぼ ご

に対応
たいおう

する教室
きょうしつ

を作
つく

るのは無理
む り

。そ

うすると個人
こ じ ん

でやることになるので、今
いま

活動
かつどう

している団体
だんたい

が場所
ば し ょ

やそのほかの理由
り ゆ う

で

困
こま

っているのなら、それをこの会議
か い ぎ

でサポート
さ ぽ ー と

するために話
はな

し合
あ

うことはできると思
おも

う。今後
こ ん ご

視察
し さ つ

に行
い

ってから話
はな

し合
あ

っていく方
ほう

がよい。」 

ケオパサート
け お ぱ さ ー と

委員
い い ん

「韓国
かんこく

人
じん

や中国人
ちゅうごくじん

など人数
にんずう

の多い外国
がいこく

人ではなく、人数
にんずう

の少
すく

ない 私
わたし

のよ

うな外国
がいこく

人にも市
し

が対応
たいおう

してくれると助
たす

かる。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「多
た

文化
ぶ ん か

共生社
きょうせいしゃ

会
かい

推進
すいしん

指針
し し ん

の中
なか

で『母語
ぼ ご

母
ぼ

文化
ぶ ん か

の学習
がくしゅう

グループ
ぐ る ー ぷ

の育成
いくせい

など、支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

に努
つと

めます。』とある。提言
ていげん

にもなっているが、現在
げんざい

の支援
し え ん

の具体的
ぐ た い て き

な内容
ないよう

が知
し

りたい。また、公的
こうてき

施設
し せ つ

の利用
り よ う

について詳
くわ

しく知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「他
ほか

の市民
し み ん

の自主的
じ し ゅ て き

な活動
かつどう

と同
おな

じように、ふれあいネット
ね っ と

を通
つう

じて団体
だんたい

とし
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て利用
り よ う

申請
しんせい

をすれば、市民館
し み ん か ん

などの市
し

の施設
し せ つ

を利用
り よ う

できる。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「市
し

が支援
し え ん

する場合
ば あ い

、施設
し せ つ

利用
り よ う

は無料
むりょう

になるのか。具体的
ぐ た い て き

にどういう 形
かたち

の支援
し え ん

に

なるのか。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

でも柏崎
かしわざき

先生
せんせい

からコメント
こ め ん と

があったが、実際
じっさい

母語
ぼ ご

教育
きょういく

は 難
むずか

しい。韓国
かんこく

人
じん

の場合
ば あ い

は、川崎
かわさき

市内
し な い

に朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

があると思
おも

うが、 私
わたし

が子
こ

どもに母語
ぼ ご

教育
きょういく

をしたい場合
ば あ い

、川崎
かわさき

市内
し な い

で中国
ちゅうごく

語
ご

が勉強
べんきょう

できるボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の団体
だんたい

や学校
がっこう

は少
すく

ない。２０１０年度
ね ん ど

には教育
きょういく

文化
ぶ ん か

会
かい

館
かん

で活動
かつどう

を続
つづ

けていた団体
だんたい

があったが、市
し

から

の予算
よ さ ん

の問題
もんだい

で中止
ちゅうし

されたと聞
き

いている。」 

事務局
じ む き ょ く

小田切
お だ ぎ り

係 長
かかりちょう

「 私
わたし

は、教育
きょういく

文化
ぶ ん か

会
かい

館
かん

で子
こ

どもが楽
たの

しめる母語
ぼ ご

・語
ご

学
がく

教室
きょうしつ

が２００５

年
ねん

に始
はじ

まった時
とき

に担当者
たんとうしゃ

だった。市民館
し み ん か ん

と教育
きょういく

文化
ぶ ん か

会
かい

館
かん

でやっている市民
し み ん

自主
じ し ゅ

学級
がっきゅう

、

市民
し み ん

自主
じ し ゅ

企画
き か く

事業
じぎょう

は、最長
さいちょう

３年
ねん

と決
きま

まっている。２００５年
ねん

から２００７年
ねん

までや

って、特別
とくべつ

に認
みと

めれば６年間
ねんかん

できるので、２０１０年
ねん

で終
おわ

わった。連続
れんぞく

して６年
ねん

まで

と決
きま

まっているため、予算
よ さ ん

の問題
もんだい

ではない。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「１
ひと

つのグループ
ぐ る ー ぷ

に対
たい

して支援
し え ん

を続
つづ

けるのは、最長
さいちょう

６年
ねん

。その後
あと

、継続
けいぞく

したけれ

ば自分
じ ぶ ん

の 力
ちから

で運営
うんえい

していかないといけないということか。」 

事務局
じ む き ょ く

事務局
じ む き ょ く

小田切
お だ ぎ り

係 長
かかりちょう

「そのとおり。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「この会議
か い ぎ

のフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

で中原
なかはら

市民館
し み ん か ん

にある市民
し み ん

活動
かつどう

センター
せ ん た ー

へ行
い

っ

たときに貸
か

し事務所
じ む し ょ

などの説明
せつめい

を聞
き

いたと思
おも

う。自立
じ り つ

するまでの３年間
ねんかん

は貸
か

すという

ことだった。支援
し え ん

は、活動
かつどう

の準備
じゅんび

段階
だんかい

の支援
し え ん

であり、その後
ご

は自立
じ り つ

してほしい、とい

う流
なが

れになっていると思
おも

う。」 

王
おう

夕心
ゆうしん

委員
い い ん

「川崎
かわさき

市内
し な い

の外国
がいこく

人
じん

学校
がっこう

の現状
げんじょう

と支援
し え ん

について調
しら

べてほしい。」 

事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

「朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

が２カ所
か し ょ

、市内
し な い

にある。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「川崎
かわさき

市内
し な い

で学校
がっこう

法人
ほうじん

という 形
かたち

でやっているのは、朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

以外
い が い

には聞
き

いたことは

ない。各
かく

学校
がっこう

の中
なか

での母語
ぼ ご

の取組
とりくみ

は市
し

でも把握
は あ く

しづらいと思
おも

う。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「川崎
かわさき

では保育園
ほ い く え ん

、幼稚園
よ う ち え ん

で国際
こくさい

スクール
す く ー る

がある。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「次
じ

回
かい

視察
し さ つ

の案
あん

をもらって、３月
がつ

に視察
し さ つ

にいけるとよい。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「６年
ねん

の支援
し え ん

の後
あと

、再度
さ い ど

同
おな

じ団体
だんたい

が支援
し え ん

を申請
しんせい

することはできるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小田切
お だ ぎ り

係 長
かかりちょう

「同
おな

じ組織
そ し き

から申
もう

し込
こ

むことはできない。違
ちが

う団体
だんたい

なら可能
か の う

。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「それは代表者
だいひょうしゃ

がかわってもだめなのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小田切
お だ ぎ り

係 長
かかりちょう

「グループ
ぐ る ー ぷ

の名前
な ま え

が同
おな

じだとだめ。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「では団体
だんたい

名
めい

と代表者
だいひょうしゃ

を変
か

えれば可能
か の う

ということ。視察
し さ つ

に行
い

く前
まえ

には、何
なに

を見
み

てどういう質問
しつもん

をするか、事前
じ ぜ ん

に 考
かんが

えてきてほしい。支援
し え ん

したいグループ
ぐ る ー ぷ

がもうす

ぐ６年目
ね ん め

になる場合
ば あ い

、提言
ていげん

では遅
おそ

いかもしれない。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「第
だい

１期
き

の代表者
だいひょうしゃ

の金
きむ

さんが、ＫＦＶというボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

団体
だんたい

をつくって、

民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

を市
し

と提携
ていけい

してやっている。そういうすばらしい例
れい

もある。

６年間
ねんかん

も市
し

の支援
し え ん

があれば、それなりのノウハウ
の う は う

も蓄積
ちくせき

して、どうやって運営
うんえい

したら

よいかもわかってくるのではないか。ただ、今
いま

、ここで議論
ぎ ろ ん

しているのは母語
ぼ ご

教育
きょういく

であり、インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

教育
きょういく

ではない。母語
ぼ ご

教育
きょういく

は、言葉
こ と ば

だけでなく、文化
ぶ ん か

を

理解
り か い

することだと思
おも

う。もちろん言葉
こ と ば

が話
はな

せるのが一番
いちばん

いいが、文化
ぶ ん か

をまず理解
り か い

する

ことが母語
ぼ ご

教育
きょういく

。学校
がっこう

が英
えい

語
ご

や他
ほか

の外国
がいこく

語
ご

を教
おし

えるのはインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

教育
きょういく

だ

と 思
おも

う 。 そ こ を 間違
ま ち が

え る と 全然
ぜんぜん

違
ちが

う 方向
ほうこう

に 行
い

っ て し ま う 。 自分
じ ぶ ん

の 国
くに

の

アイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

がどういったものかを子
こ

どもに教
おし

える、それが母語
ぼ ご

教育
きょういく

。」 
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園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「外国籍
がいこくせき

の家族
か ぞ く

で、子
こ

どもが日本
に ほ ん

で生
う

まれていて、国籍
こくせき

は持
も

っていてもその国
くに

に行
い

ったことがないということが、これから問題
もんだい

になってくる。自分
じ ぶ ん

は何人
なにじん

なのか、

とアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

の問題
もんだい

にもなるし、いずれその国
くに

に帰
かえ

っても、文化
ぶ ん か

を理解
り か い

できな

かったらいくら国籍
こくせき

を持
も

っていても外国
がいこく

人
じん

になってしまう。だから、ここでそういう

場所
ば し ょ

と団体
だんたい

を支援
し え ん

していかないといけないと思
おも

う。 

もう１
ひと

つ大事
だ い じ

なのは来年
らいねん

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

。２月
がつ

の会議
か い ぎ

を含
ふく

めて、臨時
り ん じ

会
かい

までには

提言
ていげん

を決
き

めるとすると部
ぶ

会
かい

は６回
かい

しかない。母語
ぼ ご

教育
きょういく

は４月
がつ

の会議
か い ぎ

でまとめたい。

３月
がつ

に視察
し さ つ

に行
い

って、遅
おそ

くても５月
がつ

の会議
か い ぎ

でまとめて次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に入
はい

って、残
のこ

った

テーマ
て ー ま

は１０月
がつ

に 話
はなし

合
あ

うくらいしかできない。でも 話
はなし

合
あ

わないと報告
ほうこく

書
しょ

に載
の

せられ

ないので、残
のこ

っている時間
じ か ん

のかからないテーマ
て ー ま

を１回
かい

の会議
か い ぎ

で終
お

わらせるか。最終的
さいしゅうてき

に何
なに

もまとまってないというのが一番
いちばん

困
こま

るので、時間
じ か ん

は絶対
ぜったい

守
まも

っていきたい。会議
か い ぎ

の

前
まえ

に資料
しりょう

を 必
かなら

ず読
よ

んでほしい。時間
じ か ん

を守
まも

りながら頑張
が ん ば

ってやりましょう。」 

事務局
じ む き ょ く

西口専門調査員
にしぐちせんもんちょうさいん

「次
じ

回
かい

の資料
しりょう

として、母語
ぼ ご

教育
きょういく

で利用
り よ う

できる公的
こうてき

施設
し せ つ

のリスト
り す と

のほ

かに何
なに

かあるか。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「母語
ぼ ご

学習
がくしゅう

グループ
ぐ る ー ぷ

への市
し

の具体的
ぐ た い て き

な支援
し え ん

についての資料
しりょう

がほしい。」 

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「２０００年度
ね ん ど

の母語
ぼ ご

に関
かん

する提言
ていげん

について最新
さいしん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を知
し

りたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「その提言
ていげん

で２００５年
ねん

にＡになるまでの５年間
ねんかん

の取組
とりくみ

についても知
し

りたい。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「では、これで部
ぶ

会
かい

を閉
へい

会
かい

する。」 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では、社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

を始
はじ

めたい。まず前回
ぜんかい

の内容
ないよう

確認
かくにん

で、資料
しりょう

１の内容
ないよう

に補足
ほ そ く

や質問
しつもん

があればお願
ねが

いしたい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「ビザ
び ざ

の切
き

れた人
ひと

は情報
じょうほう

を得
え

られないのではないかというのがあったが、ビザ
び ざ

の切
き

れた人
ひと

がそのまま日本
に ほ ん

にいると、不法滞在
ふ ほ う た い ざ い

になってしまう。人道的
じんどうてき

にそういう人
ひと

も

情報
じょうほう

を得
え

る権利
け ん り

があるというふうに 考
かんが

えるべきか、不法滞在
ふ ほ う た い ざ い

だから、ちゃんと法律
ほうりつ

にのっとって、日本
に ほ ん

を出
で

てもらって、そこに情報
じょうほう

を提供
ていきょう

する義務
ぎ む

がないと 考
かんが

えるべ

きか、そこら辺
へん

がよくわからなかった。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「その点
てん

は事務局
じ む き ょ く

に調
しら

べてもらうことになっていたと思
おも

うが……。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「情報
じょうほう

の対象
たいしょう

になる行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

については、市役所
し や く し ょ

で調
しら

べたものがある。

その中
なか

で該当
がいとう

したのが学校
がっこう

。今
いま

までであれば、対象
たいしょう

の年齢
ねんれい

のお子
こ

さんの保護者
ほ ご し ゃ

には、

学校
がっこう

に入
はい

れるから手続
てつづき

してくださいという手紙
て が み

を送
おく

っていたが、今後
こ ん ご

、その手紙
て が み

が送
おく

れなくなるという問題
もんだい

がある。あとは、予防接種
よ ぼ う せ っ し ゅ

と妊婦
に ん ぷ

の健
けん

診
しん

の補助
ほ じ ょ

が受
う

けられる

可能性
か の う せ い

がある。まだ今
いま

はできないが、受
う

けられる可能性
か の う せ い

があるので、その制度
せ い ど

の適用
てきよう

となったとき、あなたは受
う

けられますよという情報
じょうほう

をどうやって伝
つた

えるか。その３
みっ

つが今
いま

挙
あ

がっている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「要
よう

するに、不法滞在
ふ ほ う た い ざ い

であるからといって、情報
じょうほう

の対象
たいしょう

外
がい

になるとは限
かぎ

ら

ない。制度
せ い ど

によって、情報
じょうほう

対象
たいしょう

になる場合
ば あ い

もあるし、除外
じょがい

される場合
ば あ い

もある。」 

孔
こん

委員
い い ん

「行政
ぎょうせい

としては、ビザ
び ざ

のない方
かた

たちを、助
たす

けたい、保護
ほ ご

したいというのがあるの

か。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「基本的
き ほ ん て き

には、入管
にゅうかん

に行
い

ってください、在留
ざいりゅう

特別
とくべつ

許可
き ょ か

が出
で

る可能性
か の う せ い

のある

方
かた

もいるかもしれないので、出頭
しゅっとう

してくださいという立場
た ち ば

。出頭
しゅっとう

してくださいとい



7 

うのも情報
じょうほう

の１
ひと

つかもしれない。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次
つぎ

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のまとめで、特
とく

に 私
わたし

たちの分科会
ぶ ん か か い

での意見
い け ん

について、

質問
しつもん

や補足
ほ そ く

などがあれば。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

がもっと参加者
さ ん か し ゃ

が多
おお

いことを期待
き た い

していたので、ちょっと少
すく

ないと感
かん

じ

ている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「今年度
こ ん ね ん ど

の参加者
さ ん か し ゃ

はちょっと少
すく

なかった。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「それであれば、来年
らいねん

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は、もっと人
ひと

の数
かず

が増
ふ

えるように何
なに

がで

きるか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 来年度
ら い ね ん ど

の 臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

は 、 そ れ が 大
おお

き な 課題
か だ い

に な る と 思
おも

う 。

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に 出席
しゅっせき

したほかの方
かた

から、このまとめについての補足
ほ そ く

などはある

か。」 

呉
うー

委員
い い ん

「今
いま

の 話
はなし

にも関連
かんれん

すると思
おも

うが、もっとたくさんの方
かた

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

しても

らうためには、大学
だいがく

とか高校
こうこう

で代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の出前講座
で ま え こ う ざ

をやったらどうかという提案
ていあん

が

あったと思
おも

う。それについて、 私
わたし

たちで何
なに

かを 考
かんが

えたほうがいいのか。それとも、

単
たん

なる１
ひと

つの意見
い け ん

として聞
き

いて終
お

わりにするのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

もいいアイデア
あ い で あ

だと思
おも

った。これは全体会
ぜんたいかい

のことになるので、まずは、

正副
せいふく

委員
い い ん

長
ちょう

部会長
ぶかいちょう

会議
か い ぎ

で話
はな

して、次回
じ か い

の全体会
ぜんたいかい

で話
はな

し合
あ

いたい。ほかにあるか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「外国語
が い こ く ご

の情報
じょうほう

のコーナー
こ ー な ー

を５キロ
き ろ

とか１０キロ
き ろ

以内
い な い

に置
お

いたり、コンビニ
こ ん び に

に

情報
じょうほう

を置
お

いたらどうですかとかというのも、役
やく

に立
た

つのではないか。どうしたら人
ひと

に情報
じょうほう

が届
とど

くかというのは、 私
わたし

たちを悩
なや

ませるところ。これはアイデア
あ い で あ

として、 私
わたし

たちも、議論
ぎ ろ ん

を 行
おこな

うべきではないかと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「実
じつ

は、社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

で３
みっ

つ、４
よっ

つぐらいは、これは審議
し ん ぎ

で使
つか

えると思
おも

っ

た意見
い け ん

があった。人数
にんずう

は少
すく

なかったが、有意義
ゆ う い ぎ

だった。」 

許
きょ

委員
い い ん

「今回
こんかい

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は、やはり分科会
ぶ ん か か い

の時間
じ か ん

が足
た

りなかった。 私
わたし

たちは来場
らいじょう

者
しゃ

の

意見
い け ん

も聞
き

きたいし、コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

の意見
い け ん

ももっと聞
き

きたい。今度
こ ん ど

はもしよければ、

分科会
ぶ ん か か い

の時間
じ か ん

をもう少
すこ

し長
なが

くしてほしい。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「正
せい

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

部会長
ぶかいちょう

会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

ったが、来年
らいねん

度
ど

の臨時会
り ん じ か い

の 形
かたち

は１から考
かんが

えるつもり。どういう 形
かたち

で代表者
だいひょうしゃ

以外
い が い

の人
ひと

の意見
い け ん

を一番
いちばん

よく取
と

り入
い

れて、審議
し ん ぎ

に役
やく

に立
た

つようにできるか。『防災
ぼうさい

出前講座
で ま え こ う ざ

』は役
やく

に立
た

ったが、 私
わたし

たちの審議
し ん ぎ

とはちょ

っとかけ離
はな

れていたので、 考
かんが

えるつもり。では、ほかは。（ な し ） 

では、審議
し ん ぎ

に入
はい

りたい。まず、まちづくりだが、企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

制度
せ い ど

などについて、 考
かんが

えがあれば聞
き

きたい。特
とく

に前回
ぜんかい

欠席
けっせき

のシャルマ
し ゃ る ま

さんから。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「 私
わたし

は、この会議
か い ぎ

に入
はい

る前
まえ

に、我々
われわれ

が提言
ていげん

すべき１
ひと

つのアイデア
あ い で あ

として、

外国
がいこく

企業
きぎょう

を含
ふく

めて、企業
きぎょう

が川崎市
か わ さ き し

にもっと入
はい

るような、投資
と う し

するような、ポリシー
ぽ り し ー

を

作
つく

り た い と 考
かんが

え て い た 。 会社
かいしゃ

に 対
たい

し て 、 こ の ぐ ら い 投資
と う し

す れ ば 、

タックスベネフィット
た っ く す べ ね ふ ぃ っ と

を含
ふく

めて、こういうことができますというような。そうすると、

そ こ か ら 得
え

ら れ た 資金
し き ん

で ファンド
ふ ぁ ん ど

を つ く っ て 、 学校
がっこう

や 病院
びょういん

に サポート
さ ぽ ー と

す る 。

インフラ
い ん ふ ら

をつくったり、学校
がっこう

のサポート
さ ぽ ー と

、社会
しゃかい

で必要
ひつよう

とされるいろいろなものに

サポート
さ ぽ ー と

していくということを１
ひと

つのアイデア
あ い で あ

として出
だ

した。ただ、これまでの審議
し ん ぎ

で、日本
に ほ ん

はもうある程度
て い ど

成長
せいちょう

しているので、結構
けっこう

難
むずか

しいという意見
い け ん

もあったが、そ

ういう 考
かんが

え方
かた

を含
ふく

めて、何
なに

ができるかということだと思
おも

う。川崎
かわさき

をもっと国際的
こくさいてき

に
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するために、どうやって企業
きぎょう

に入
はい

って来
き

てもらうかということが１
ひと

つと、入
はい

って来
き

た

企
きぎょう

業が、さらに社会
しゃかい

のサポート
さ ぽ ー と

をすることが１
ひと

つ。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「例
たと

えば、国
くに

は経済
けいざい

成長
せいちょう

を目指
め ざ

して、企業
きぎょう

に対
たい

しては、 働
はたら

いている人
ひと

の 給 料
きゅうりょう

を

上
あ

げたら、法人税
ほうじんぜい

を安
やす

くするという提案
ていあん

を出
だ

した。あとは、今
いま

、保育士
ほ い く し

や保育園
ほ い く え ん

が足
た

りないので、教育費
きょういくひ

として１６０万
まん

円
えん

を出
だ

すので保育士
ほ い く し

になってくださいと言
い

ってい

る。しかも、５年間
ねんかん

、保育士
ほ い く し

として 働
はたら

いたら、このお金
かね

は返
かえ

さなくて結構
けっこう

ですと言
い

っている。保育士
ほ い く し

が必要
ひつよう

だから、こういう制度
せ い ど

はやっている。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「社会
しゃかい

インフラ
い ん ふ ら

として、学校
がっこう

を 全
まった

く 新
あたら

しくつくることではなくても、

一時的
い ち じ て き

にサポート
さ ぽ ー と

することも 考
かんが

えられる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に足
た

りないのは、インフラ
い ん ふ ら

ではなくて、労働
ろうどう

力
りょく

。これからは特
とく

にそ

うなると思
おも

う。だから、経済
けいざい

特区
と っ く

の優遇
ゆうぐう

、税金
ぜいきん

を安
やす

くするとか、それはもちろん、

世界中
せかいじゅう

どこでもやっている。ただ、日本
に ほ ん

にないのは、そこに 働
はたら

く人
ひと

。だから、物
もの

だ

けにコンセントレート
こ ん せ ん と れ ー と

するのではなくて、経済
けいざい

の２
ふた

つの 柱
はしら

……。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「人
ひと

、物
もの

、金
かね

。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「そう、だから、今
いま

は物
もの

ではなくて、経済
けいざい

を動
うご

かす、労働
ろうどう

というもう片方
かたほう

の

ほうが足
た

りない。そうしたら、入管
にゅうかん

の法律
ほうりつ

の問題
もんだい

が入
はい

ってくるし、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

や社会
しゃかい

保険
ほ け ん

だとか、いろんなことがかなり複雑
ふくざつ

。だから、みんなインフラ
い ん ふ ら

のほうに行
い

ってし

まうのですね。そっちのほうがある意味
い み

、簡単
かんたん

。」 

許
きょ

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいが、企業
きぎょう

を誘致
ゆ う ち

した実例
じつれい

があるか。イノベート
い の べ ー と

川崎
かわさき

とかだけでは

なくて、別
べつ

のもっと具体的
ぐ た い て き

な実例
じつれい

がありますか。もし今
いま

、無理
む り

なら、次回
じ か い

聞
き

きた

い。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「市内
し な い

はたくさん企業
きぎょう

があるので、それがどうして川崎
かわさき

に来
き

たのかを聞
き

くこ

とは 難
むずか

しい。調
しら

べられる範囲
は ん い

として、誘致
ゆ う ち

の制度
せ い ど

で来
き

たものを紹介
しょうかい

している。」 

許
きょ

委員
い い ん

「特
とく

に、国際
こくさい

企業
きぎょう

が、どうして川崎
かわさき

に来
き

たか知
し

りたい。例
れい

があれば、これから例
たと

えば

どう改善
かいぜん

するか、さらにこれから海外
かいがい

の企業
きぎょう

を誘
さそ

うときはどう積極的
せっきょくてき

に誘
さそ

うか、作戦
さくせん

がつくれると思
おも

う。」 

呉
うー

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

さんのこの提案
ていあん

は発想
はっそう

もすばらしいし、いい提案
ていあん

だと思
おも

う。ただ、この提案
ていあん

を実現
じつげん

するのに、 私
わたし

たちのレベル
れ べ る

でどこまで具体的
ぐ た い て き

に提言
ていげん

でき

るかというところが非常
ひじょう

に 難
むずか

しいと感
かん

じる。例
たと

えば、これから誘致
ゆ う ち

する場合
ば あ い

は、

海外
かいがい

の会社
かいしゃ

にとって魅力的
みりょくてき

な誘致
ゆ う ち

条件
じょうけん

がないと、なかなか来
こ

ない。日本
に ほ ん

は世界
せ か い

でも

有数
ゆうすう

に物価
ぶ っ か

が高
たか

くて、土地
と ち

が高
たか

くて、企業
きぎょう

所得税
しょとくぜい

の比率
ひ り つ

も高
たか

い国
くに

。その中
なか

で新規
し ん き

に

誘致
ゆ う ち

するのに、どうすればいいかというのは、むしろ国
くに

の方針
ほうしん

につながると思
おも

う。そ

れに 伴
ともな

って、例
たと

えば、税金
ぜいきん

はどうするか、新規
し ん き

に日本
に ほ ん

に進出
しんしゅつ

する会社
かいしゃ

に土地
と ち

を提供
ていきょう

する場合
ば あ い

は、どういう優遇
ゆうぐう

策
さく

があるのか、雇用
こ よ う

問題
もんだい

、それに 伴
ともな

う入管
にゅうかん

の制度
せ い ど

とか、

すごく幅
はば

が広
ひろ

い。 私
わたし

たちはある意味
い み

素人
しろうと

なので。そういった発想
はっそう

を提案
ていあん

することは

できるのですが、具体的
ぐ た い て き

にこういうふうにしてほしいというところまで本当
ほんとう

にたどり

着
つ

くかどうかは、ちょっと 難
むずか

しいと思
おも

う。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「確
たし

かにそういう問題
もんだい

はある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言
ていげん

として、『 私
わたし

たちはこう 考
かんが

えました、あとは、学者
がくしゃ

たちに調
しら

べてもらい、

どうやって取組
と り く

むことができますか』というのを市
し

に 働
はたら

きかけることはできなくは

ないと思
おも

うが。」 
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呉
うー

委員
い い ん

「もし、その程度
て い ど

の提案
ていあん

であれば、出
だ

してもいいと思
おも

う。具体策
ぐ た い さ く

がなくても、こうい

うアイデア
あ い で あ

がありますとか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「あとは、外国
がいこく

企業
きぎょう

が増
ふ

えるのはいいが、日本
に ほ ん

の企業
きぎょう

がどうすれば、出
で

ていかな

いかも問題
もんだい

だと思
おも

う。外国
がいこく

の企業
きぎょう

が来
き

てくれれば、それはそれでいいのだろうけど、

日本
に ほ ん

の企業
きぎょう

が出
で

ていってしまったら、 働
はたら

く場所
ば し ょ

がなくなる。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「１
ひと

つのアイデア
あ い で あ

としては、日本
に ほ ん

でも国際的
こくさいてき

な連携
れんけい

をつくる。今
いま

は、

インド
い ん ど

に 行
い

き た い 、 中国
ちゅうごく

に 行
い

き た い 、 ロシア
ろ し あ

に 行
い

き た い と 言
い

っ た と き に 、

パイプライン
ぱ い ぷ ら い ん

がないので、それをつくるというのも１
ひと

つの方法
ほうほう

としてある。また、ほ

かの国
くに

が入
はい

って、日本
に ほ ん

の経済
けいざい

、日本
に ほ ん

の皆
みな

さんが今、外国人
がいこくじん

を含
ふく

めて仕事
し ご と

がない人
ひと

たち

に仕事
し ご と

を提供
ていきょう

することも１
ひと

つの方法
ほうほう

ではないかと思
おも

う。」 

孔
こん

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

な 考
かんが

えだが、今
いま

、日本
に ほ ん

の経済
けいざい

とかについて話
はな

ししているが、こういう 話
はなし

は

多分
た ぶ ん

この場所
ば し ょ

ではなくて、企業
きぎょう

を誘致
ゆ う ち

したい、日本
に ほ ん

に投資
と う し

したい、そういう人
ひと

たちは

また別
べつ

の窓口
まどぐち

があると思
おも

う。だから、ここで 話
はなし

をするのだったら、もうちょっと 私
わたし

たちが身
み

近
じか

に
に

感
かん

じられるテーマ
て ー ま

がいいのではないかと思
おも

う。まちづくりと聞
き

いたら、

私
わたし

は町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

の活動
かつどう

とか子
こ

どもたちと町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

との連携
れんけい

とか、そうい

うことを 考
かんが

える。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じようなことを言
い

いたかった。テーマ
て ー ま

はわかるが、タイトル
た い と る

は

本当
ほんとう

にまちづくりであるべきなのか。まちづくりと聞
き

くと、公園
こうえん

だとか町内
ちょうない

のいろ

んな活動
かつどう

だとか、役所
やくしょ

・学校
がっこう

だとか、ほかの部分
ぶ ぶ ん

がいっぱいある。今日
き ょ う

この 話
はなし

の

中身
な か み

を聞
き

いて、企業
きぎょう

とかについての 話
はなし

なのかと思
おも

った。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もこのトピック
と ぴ っ く

は 私
わたし

たちよりちょっと上
うえ

のレベル
れ べ る

になると思
おも

うが、でも、

私
わたし

たちにもできることがあると思
おも

う。例
たと

えば、このアイデア
あ い で あ

を実現
じつげん

するために、 私
わたし

たちが外国人
がいこくじん

代表
だいひょう

として、外国
がいこく

の会社
かいしゃ

を誘
さそ

うことはできないが、例
たと

えば、その外国
がいこく

の会社
かいしゃ

から、川崎市
か わ さ き し

として税金
ぜいきん

をもらっているわけなので、その税金
ぜいきん

の一部
い ち ぶ

で

ファンド
ふ ぁ ん ど

をつくって、そのファンド
ふ ぁ ん ど

から外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の子
こ

どもたちとか、学校
がっこう

のことで

サポート
さ ぽ ー と

するとか、そういうことができると思
おも

う。」 

許
きょ

委員
い い ん

「シャルマ
し ゃ る ま

さんは、具体的
ぐ た い て き

にどんな方向
ほうこう

でみんなと話
はな

したいか。先
さき

ほどみんなが言
い

っ

たとおり、もし 私
わたし

たちのレベル
れ べ る

ではなかったら、方向
ほうこう

を少
すこ

し。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「皆
みな

さんの意見
い け ん

はすごく貴重
きちょう

。確
たし

かにこのまちづくりのテーマ
て ー ま

自体
じ た い

が、

全体的
ぜんたいてき

なので、具体化
ぐ た い か

することは賛成
さんせい

。例
たと

えば、先
さき

ほどシャヒン
し ゃ ひ ん

さんが言
い

われた

ファンド
ふ ぁ ん ど

をつくるとか。例
たと

えば、会社
かいしゃ

が税金
ぜいきん

を払
はら

うときに、０．２５とか０．１％を

ファンド
ふ ぁ ん ど

に入
い

れていいという許可
き ょ か

をもらう。社会
しゃかい

活動
かつどう

に貢献
こうけん

したい会社
かいしゃ

がいれば、

外国
がいこく

の企業
きぎょう

だけではなくて、日本
に ほ ん

の企業
きぎょう

も参加
さ ん か

することが可能
か の う

にするなど。皆
みな

さんが

オーケー
お ー け ー

であれば、ファンド
ふ ぁ ん ど

を運用
うんよう

するためにどうしたらいいのか、そしてそれは市
し

が運用
うんよう

するのか、協会
きょうかい

等
など

が運用
うんよう

するのか、あるいはＮＰＯが運用
うんよう

するのかという 話
はなし

もできる。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「こういうことであれば、事務局
じ む き ょ く

に法律
ほうりつ

上
じょう

何
なに

ができるかをちょっと聞
き

く

必要
ひつよう

がある。前例
ぜんれい

とか市
し

の権限
けんげん

でどういうふうに調整
ちょうせい

できるかについて、聞
き

かなけ

ればいけない。」 

許
きょ

委員
い い ん

「とてもいいアイデア
あ い で あ

。でも、やはりまちづくりというのは例
たと

えば町内会
ちょうないかい

とか文化祭
ぶ ん か さ い

とかそういったことのレベル
れ べ る

と、先
さき

ほどのファンド
ふ ぁ ん ど

をつくってＮＰＯとかを運営
うんえい

して
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といったことのレベル
れ べ る

の差
さ

が結構
けっこう

大
おお

きくて、 話
はなし

がどう進
すす

むかどうか、ちょっとわか

らない。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「もし、ファンド
ふ ぁ ん ど

を市
し

で設立
せつりつ

できるのなら、市
し

がファンド
ふ ぁ ん ど

を設立
せつりつ

できて、

母国語
ぼ こ く ご

教育
きょういく

などの支援
し え ん

に充
あ

てるということを提言
ていげん

にしたら、役
やく

に立
た

つかと思
おも

う。 私
わたし

たちの狙
ねら

っているレベル
れ べ る

は、市
し

のレベル
れ べ る

が一番
いちばん

。 

では、事務局
じ む き ょ く

は、次回
じ か い

のために、市
し

が外資系
が い し け い

の企業
きぎょう

などからの独立
どくりつ

した資金
し き ん

が設立
せつりつ

できるかどうか、そして、前例
ぜんれい

があるかということを調
しら

べてほしい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「提案
ていあん

する場合
ば あ い

は、 私
わたし

たちは外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

なので、外国人
がいこくじん

、外国
がいこく

企業
きぎょう

と何
なん

らか

の関係
かんけい

を持
も

った提案
ていあん

をしなければいけないのか、それとも、一般
いっぱん

論
ろん

でもいいか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「『外国人
がいこくじん

が住
す

みやすいまちは、日本
に ほ ん

人
じん

も住
す

みやすい』が、スローガン
す ろ ー が ん

。

提言
ていげん

には外国人
がいこくじん

関係
かんけい

を 強 調
きょうちょう

したほうがいいと思
おも

うが、一般
いっぱん

のことも言
い

ったらい

い。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「まず、実現
じつげん

できるかどうかをちょっと調
しら

べてもらう。資金
し き ん

だけではなく、

活動
かつどう

のことも。コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

さんと孔
こん

さんはこの話題
わ だ い

でほかに言
い

いたいことがある

か。」 

孔
こん

委員
い い ん

「このテーマ
て ー ま

、経済
けいざい

セミナー
せ み な ー

みたいになっていて、 私
わたし

は余
あま

り知識
ち し き

がないので、

コメント
こ め ん と

は余
あま

りできない。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 私
わたし

も余
あま

りピン
ぴ ん

と来
こ

ないというか、企業
きぎょう

という意味
い み

では、わかりやすいし、

話
はな

していることはこの程度
て い ど

は理解
り か い

はできているのですけど。ただ、やはりまちづくり

という言葉
こ と ば

と何
なに

かどうしてもくっつかないというか。あと、もう１
ひと

つ、事務局
じ む き ょ く

には市
し

の制度
せ い ど

とか、そういったことを頼
たの

んでもいいとは思
おも

うが、今
いま

あったこと全部
ぜ ん ぶ

を調べる

のはどれだけ時間
じ か ん

がかかるかわからない。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「全国規模
ぜ ん こ く き ぼ

だったら、大変
たいへん

だが、市
し

の制度
せ い ど

などはできる。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「ポイント
ぽ い ん と

はよくわかる。いろんな外資系
が い し け い

の企業
きぎょう

が入
はい

ってくれれば、国
くに

としても、川崎
かわさき

はすごくインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

なシティー
し て ぃ ー

だという位置
い ち

づけになる。い

ろんな国際
こくさい

企業
きぎょう

が入
はい

ることで、インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

に影響
えいきょう

するし、多方面
た ほ う め ん

に影響
えいきょう

す

る。結果的
け っ か て き

にまちづくりというものになる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

人
じん

と外国人
がいこくじん

の大
おお

きな違
ちが

いは、日本
に ほ ん

人
じん

は 断
ことわ

ることが余
あま

りできない。事務局
じ む き ょ く

は

できないとしたら、言
い

っておいたほうがいいと思
おも

いますよ。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「税
ぜい

の一部
い ち ぶ

をファンド
ふ ぁ ん ど

にする例
れい

があるかなどは、市
し

の実績
じっせき

の中
なか

で調
しら

べること

は可能
か の う

です。一般
いっぱん

的
てき

な企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

の実績
じっせき

については、先
さき

ほどお 話
はなし

したとおりちょっと

難
むずか

しいと思
おも

います。」 

孔
こん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいが、日本
に ほ ん

人
じん

が言葉
こ と ば

のニュアンス
に ゅ あ ん す

として、まちづくりと言
い

ったらど

こまでの範囲
は ん い

か。今
いま

の企業
きぎょう

の 話
はなし

、誘致
ゆ う ち

などはその範囲
は ん い

ではないなら、多分
た ぶ ん

、言葉
こ と ば

を

変
か

えたほうがいいと思
おも

う。 私
わたし

は、まちづくりと聞
き

いたら、この内容
ないよう

ではないから、

聞
き

きたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「一般
いっぱん

的
てき

なまちづくりのイメージ
い め ー じ

は、企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

まで連想
れんそう

しないかもしれない。

ただ、その場合
ば あ い

は、タイトル
た い と る

を変
か

えればいいかと思
おも

う。」 

孔
こん

委員
い い ん

「まちづくりと言
い

ったら、内容
ないよう

は全然
ぜんぜん

違
ちが

う。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「名前
な ま え

を変
か

えて、次回
じ か い

、この企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

と企業
きぎょう

の社会
しゃかい

貢献
こうけん

の促進
そくしん

について、

具体的
ぐ た い て き

に審議
し ん ぎ

したい。では、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

の情報
じょうほう

伝達
でんたつ

に移
うつ

りたい。今日
き ょ う

の資料
しりょう

につい
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て、事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「１１月
がつ

の会議
か い ぎ

で、区
く

役所
やくしょ

の窓口
まどぐち

で配
くば

っているＡ４版
ばん

の『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さん

へ』という冊子
さ っ し

をお渡
わた

ししたが、作成
さくせい

する際
さい

にはＡ５版
ばん

がいいのではないかと、正
せい

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

会議
か い ぎ

の席
せき

で意見
い け ん

をいただきました。現在
げんざい

、Ａ５版
ばん

で作成
さくせい

しています。 

本日
ほんじつ

はホチキス
ほ ち き す

止
ど

めのものだが、これから印刷
いんさつ

するので、もし気
き

づいた点
てん

があれば

意見
い け ん

をいただきたい。また、これは毎年
まいとし

改定
かいてい

するので、これからもっと違
ちが

う情報
じょうほう

が

必要
ひつよう

とかこの会議
か い ぎ

から意見
い け ん

があればいただきたい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 私
わたし

はこれを訳
やく

した覚
おぼ

えがあるが、ロシア語
ろ し あ ご

版
ばん

はあるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「ロシア語
ろ し あ ご

はインターネット
い ん た ー ね っ と

のみになっている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ロシア語
ろ し あ ご

版
ばん

を見
み

ることができればよい。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「これはインターネット
い ん た ー ね っ と

でも見
み

られるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「今
いま

は古
ふる

いバージョン
ば ー じ ょ ん

であるが、完成
かんせい

したらこれを載
の

せる予定
よ て い

である。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「何
なん

という言葉
こ と ば

で検索
けんさく

すれば出
で

てくるか。」 

許
きょ

委員
い い ん

「川崎
かわさき

市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

も英語
え い ご

とか言語
げ ん ご

が選
えら

べるようになったので、各
かく

言語
げ ん ご

版
ばん

に掲載
けいさい

されていると思
おも

う。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「それをここに書
か

くことはできないか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「入
い

れるようにする。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「１年
ねん

に何冊
なんさつ

配
くば

られているか。なぜかというと、これがあるのはいいが、

実際
じっさい

何人
なんにん

の手
て

に入
はい

っているかが問題
もんだい

。１００冊
さつ

しか出
で

ていなかったら３万人
まんにん

いる中
なか

の

１００人
にん

しかわからない。インターネット
い ん た ー ね っ と

上
じょう

に置
お

いても、検索
けんさく

しやすくしない限
かぎ

り

見
み

られない。すごく内容
ないよう

がいいと思
おも

うが、手
て

に入
はい

っていない人
ひと

が多
おお

いのではないかと

いう気
き

がする。提案
ていあん

だが、自分
じ ぶ ん

の知
し

り合
あ

いとか、知
し

っている人
ひと

たちに渡
わた

すことはでき

ないか。それはみんなでやらない限
かぎ

りはできないが。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「今
いま

まで言語
げ ん ご

別
べつ

で、各
かく

区
く

役
やく

所
しょ

に５０部
ぶ

ずつぐらい送
おく

り、英語
え い ご

と中国語
ちゅうごくご

は足
た

り

なくなったので追加
つ い か

で送
おく

ってほしいということが多
おお

い。各
かく

区
く

で１００冊
さつ

、７区
く

だと７

００冊
さつ

くらいの需要
じゅよう

かもしれない。」 

呉
うー

委員
い い ん

「中国語
ちゅうごくご

を見
み

る限
かぎ

り、あるところでは文語体
ぶ ん ご た い

、あるところは口語体
こ う ご た い

で書
か

いてある。

中国人
ちゅうごくじん

はたくさん日本
に ほ ん

に住
す

んでいると思
おも

うので、もうちょっとちゃんとした翻訳
ほんやく

がい

いと思
おも

う。日本
に ほ ん

語
ご

はわざとわかりやすいように口語体
こ う ご た い

で書
か

く場合
ば あ い

があるが、中国語
ちゅうごくご

は、

口語体
こ う ご た い

は文章
ぶんしょう

に書
か

いてしまうとおかしい。この前
まえ

、園田
そ の だ

さんも、翻訳
ほんやく

されたポ
ぽ

ル
る

ト
と

ガ
が

ル
る

語
ご

が、意味
い み

はわかるが、幼稚
よ う ち

な言語
げ ん ご

で外
そと

に出
だ

すのはちょっと恥
は

ずかしいといって

いた。どこまで目指
め ざ

すかだが、もうちょっとうまい書
か

き方
かた

があるのではないかと思
おも

う。」 

許
きょ

委員
い い ん

「広報
こうほう

の手段
しゅだん

ももうちょっと、区
く

役所
やくしょ

に置
お

くだけではなくて、例
たと

えば識字学級
しきじがっきゅう

とか

市民
し み ん

館
かん

とか、宣伝
せんでん

の方法
ほうほう

をもう少
すこ

し丁寧
ていねい

に 考
かんが

えてほしい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「ＰＲの１
ひと

つの方法
ほうほう

として、例
たと

えば、 私
わたし

は会社
かいしゃ

に行
い

くのに横浜
よこはま

市営
し え い

地下鉄
ち か て つ

に乗
の

って

いるが、そこには外国語
が い こ く ご

でも対応
たいおう

できるＳＯＳの相談
そうだん

の電話番号
で ん わ ば ん ご う

が書
か

いてあったりす

る。川崎市
か わ さ き し

内
ない

の電車
でんしゃ

の中
なか

吊
づ

りなどでも、こういう資料
しりょう

がありますよとか、ホ
ほ

ー
ー

ム
む

ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

のアドレス
あ ど れ す

を書
か

いたりとか、することも１
ひと

つの宣伝
せんでん

方法
ほうほう

かなと思
おも

う。ただ、川崎市
か わ さ き し

はまだ市内
し な い

しか走
はし

らない電車
でんしゃ

とかはない。」 

呉
うー

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

営
えい

地下鉄
ち か て つ

の構想
こうそう

もなくなったらしい。」 
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チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

たちのホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

のＵＲＬの 話
はなし

でちょっと騒
さわ

いでいるようだが、

ゼロ
ぜ ろ

が幾
いく

つあるか。このＵＲＬは本当
ほんとう

に使
つか

いにくい。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「やはりｇｏｏｇｌｅでも簡単
かんたん

に出
で

るようにしたほうがいい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を担当
たんとう

しているところに確認
かくにん

し、伝
つた

える。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「伝達
でんたつ

の方法
ほうほう

の１
ひと

つはそこ。あとは、ｇｏｏｇｌｅで見
み

つけやすいタグ
た ぐ

にすれば、川崎
かわさき

に関
かん

する情報
じょうほう

検索
けんさく

するときに、数多
かずおお

くにヒット
ひ っ と

する。あとは、Ｆａ

ｃｅｂｏｏｋ。結構
けっこう

な人数
にんずう

の人
ひと

たち、特
とく

に外国人
がいこくじん

は、Ｆａｃｅｂｏｏｋを使
つか

ってい

る。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「ほかに意見
い け ん

があるか。（ な し ） 

では、最後
さ い ご

の１０分
ぷん

で、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について、問題
もんだい

意識
い し き

を尋
たず

ねたい。特
とく

に、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

で何
なに

が問題
もんだい

になっているかについて、解決
かいけつ

策
さく

でもいい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「やはりどこに情報
じょうほう

があるか知
し

らないと、幾
いく

ら発信
はっしん

しても受信
じゅしん

する人
ひと

はどこからそ

の情報
じょうほう

を拾
ひろ

えばいいかわからないから伝
つた

わらない。」 

孔
こん

委員
い い ん

「今
いま

ここで話
はな

されているのは、インターネット
い ん た ー ね っ と

、パソコン
ぱ そ こ ん

を使
つか

う人
ひと

。でも、使
つか

わない

人
ひと

もいるし、情報
じょうほう

がどこにあるか、わからない人
ひと

も多
おお

いので、それをどのように伝
つた

えるか。一番
いちばん

早
はや

いのは、 私
わたし

たちの周
まわ

りはやはり外国人
がいこくじん

も多
おお

いので、知
し

り合
あ

いとかに

伝
つた

えるのも一
ひと

つ。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に出
で

ていたように、大体
だいたい

、情報
じょうほう

が置
お

いてあるのが市民
し み ん

館
かん

、区
く

役所
やくしょ

、

図書館
と し ょ か ん

で、宮前区
み や ま え く

の場合
ば あ い

には、全部
ぜ ん ぶ

同
おな

じところにある。新百合ヶ丘
し ん ゆ り が お か

まで行
い

ったら、

入管
にゅうかん

の出 張 所
しゅっちょうじょ

があり、そこに置
お

いてあるだろうが、要
よう

は、あるところにはあるが、

でも１０キロ
き ろ

以内
い な い

にあるかというと、そうでもないかもしれない。区
く

役所
やくしょ

だけに置
お

く

のではなくて、ある距離
き ょ り

をおいて置
お

くというのは１
ひと

つの手段
しゅだん

かもしれない。または

コンビニ
こ ん び に

とか、みんなが行
い

くところを使
つか

うのがよいのではないかというオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で出
で

た意見
い け ん

には賛成
さんせい

。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「入手
にゅうしゅ

できる場所
ば し ょ

がちょっと遠
とお

い場合
ば あ い

はある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「本当
ほんとう

に必要
ひつよう

な人
ひと

であれば、探
さが

せる。必要
ひつよう

ではない人
ひと

には幾
いく

ら情報
じょうほう

があるといっ

ても、無視
む し

されるし、ただ、困
こま

っていると言
い

うだけ。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員
い い ん

長
ちょう

「そもそも何人
なんにん

が欲
ほ

しいのか。課題
か だ い

は我々
われわれ

が情報
じょうほう

が伝達
でんたつ

されていないと

を思
おも

っているが、もしかすると、そもそも３万人
まんにん

のうち１割
わり

しか欲
ほ

しい人
ひと

がいないと

いうこともゼロ
ぜ ろ

ではないと思
おも

う。」 

呉
うー

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

には、『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』のようなものを置
お

いているのか、置
お

く予定
よ て い

なのかを聞
き

きたい。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「今
いま

は置
お

いていない。行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

は、例
たと

えば武蔵
む さ し

小杉
こ す ぎ

だと、Ｊ

Ｒの階段
かいだん

の下
した

の狭
せま

いスペース
す ぺ ー す

のところしかない。しかし、多少
たしょう

は置
お

いてもらえると思
おも

うので調整
ちょうせい

したい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「区
く

役所
やくしょ

は区
く

に１カ所
か し ょ

しかない。行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

は多分
た ぶ ん

幾
いく

つか区内
く な い

にあるの

で 、 そ こ 置
お

く ほ う が よ り と り や す い と 思
おも

う 。 私
わたし

が 知
し

っ て い る 鷺
さぎ

沼
ぬま

行政
ぎょうせい

サービスコーナー
さ ー び す こ ー な ー

は割
わり

とスペース
す ぺ ー す

があって、コンサート
こ ん さ ー と

の情報
じょうほう

とか特別
とくべつ

講座
こ う ざ

とかい

ろいろあるので、『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』を置
お

くこともできるかなと思
おも

った。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「一番
いちばん

需要
じゅよう

があるところに、一番
いちばん

早
はや

く情報
じょうほう

が届
とど

くようにしてほしい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「柳澤
やなぎさわ

さんの 話
はなし

はとてもよいアイデア
あ い で あ

。あとは回覧板
かいらんばん

が回
まわ

ってくるので、そこに
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『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』を挟
はさ

まなくても、こういう資料
しりょう

ができましたよと、ホ
ほ

ー
ー

ム
む

ペ
ぺ

ー
ー

ジ
じ

のアドレス
あ ど れ す

を書
か

いたり、どこに置
お

いてあるという情報
じょうほう

だけでも載
の

せられれば、

情報
じょうほう

が伝
つた

えられる。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「そして、近隣
きんりん

の外国人
がいこくじん

の方
かた

に教
おし

えてくださいと付
つ

け加
くわ

える。」 

呉
うー

委員
い い ん

「そのとおり。」 

許
きょ

委員
い い ん

「例
たと

えば、ＰＲの方法
ほうほう

として、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

で宣伝
せんでん

できないか。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

で相談
そうだん

する。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「大体
だいたい

、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

をとるのは外国人
がいこくじん

だけではないと思
おも

う。だから、周
まわ

りに

外国人
がいこくじん

がいたら、情報
じょうほう

を教
おし

えていただければありがたいと書
か

いておけば、親切
しんせつ

。

市民
し み ん

館
かん

に置
お

いてあるので、市民
し み ん

館
かん

のいろいろなグループ
ぐ る ー ぷ

の人
ひと

たちは絶対
ぜったい

とっていると

思
おも

う。周
まわ

りに外国人
がいこくじん

がいたら情報
じょうほう

があると一言
ひとこと

声
こえ

をかけてくださいと書
か

けば、もう

ちょっと情報
じょうほう

が必要
ひつよう

な人
ひと

に届
とど

くのではないかなと思
おも

う。」 

孔
こん

委員
い い ん

「いい情報
じょうほう

が載
の

せてあったら、自分
じ ぶ ん

の周
まわ

りの人
ひと

に一
ひと

言
こと

伝
つた

えられるとよい。」 

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「では、ここで部会
ぶ か い

を終
お

わる。次回
じ か い

は、企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

と社会
しゃかい

貢献
こうけん

の促進
そくしん

について

話
はな

して、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

についても引
ひ

き続
つづ

き話
はな

したい。」 

【全体会
ぜんたいかい

】 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を再開
さいかい

します。まず、福祉教育部会
ふ く し き ょ う い く ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いしま

す。」 

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「家庭
か て い

教育
きょういく

に関
かん

する提言
ていげん

案
あん

について 皆
みんな

賛成
さんせい

したので、とりあえず１
ひと

つのテーマ
て ー ま

はまとまった。次
つぎ

のテーマ
て ー ま

は母国
ぼ こ く

語
ご

教育
きょういく

。 

    それと、実際
じっさい

に見
み

に行
い

かないとわからないということで、３月中
がつちゅう

にフ
ふ

ィ
ぃ

ー
ー

ル
る

ド
ど

ワ
わ

ー
ー

ク
く

をすることになった。もしほかの方
かた

が参加
さ ん か

したいのであれば、一緒
いっしょ

に行
い

っても構
かま

わない。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「日程
にってい

がまだ決
き

まっていないが、社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

の委員
い い ん

がもし見学
けんがく

に行
い

くのであれ

ば、事務局
じ む き ょ く

に伝
つた

えてほしい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の人
ひと

でも、もし母国
ぼ こ く

語
ご

を教
おし

えているところを知
し

っていたら教
おし

えてほしい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「母国
ぼ こ く

語
ご

教育
きょういく

について、子
こ

どもは大人
お と な

からではなく、同
おな

じ子
こ

どもから聞
き

いた単
たん

語
ご

をよく覚
おぼ

える。話
はな

そうとするのも子
こ

ども相手
あ い て

には話
はな

しかけるが、大人
お と な

には余
あま

り話
はな

しか

けようとしない。だから母国
ぼ こ く

語
ご

教育
きょういく

と母国
ぼ こ く

語
ご

のクラス
く ら す

はとても重要
じゅうよう

だと思
おも

うので、

頑張
が ん ば

ってほしい。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「ほかに、何
なに

か質問
しつもん

、意見
い け ん

があるか。（ な し ） 

では、続
つづ

いて社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「まず前
ぜん

回
かい

の内容
ないよう

について話
はな

して、川崎
かわさき

市
し

に住
す

んでいるビザ
び ざ

が切
き

れている

不法滞在
ふ ほ う た い ざ い

の外国
がいこく

人
じん

は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の対象
たいしょう

になるかどうかについて話
はな

した。制度
せ い ど

によって

は情報
じょうほう

の対象
たいしょう

になるそうだ。そしてオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の 話
はなし

をしてから、まちづくりとい

うテーマ
て ー ま

に入
はい

った。これから企業
きぎょう

の誘致
ゆ う ち

と社
しゃ

会
かい

貢献
こうけん

の促進
そくしん

についてというタイ
た い

トル
と る

に

して、次
じ

回
かい

、話
はな

し合
あ

うことになった。具体的
ぐ た い て き

にどういう制度
せ い ど

で、企業
きぎょう

が川崎
かわさき

市
し

の社
しゃ

会
かい

に貢献
こうけん

することを促進
そくしん

できるか、話
はな

し合
あ

いたいと思
おも

っている。 

そして情報
じょうほう

伝達
でんたつ

で、『外国
がいこく

人
じん

の皆
みな

さんへ』という、配
くば

られたオレンジ
お れ ん じ

色
いろ

のＡ５
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サイズ
さ い ず

の資料
しりょう

について、翻訳
ほんやく

のレベル
れ べ る

にちょっと問題
もんだい

があるとかいう指摘
し て き

もあったが、

内容
ないよう

はよくて、どうやって必要
ひつよう

とする人
ひと

の手
て

に届
とど

けられるかが主
おも

な課題
か だ い

になった。

インター
い ん た ー

ネット
ね っ と

検索
けんさく

ですぐに見
み

つけられるように設定
せってい

したほうがいいとか、区役所
く や く し ょ

だ

けではなくて、行政
ぎょうせい

サービスコーナー
さ ー び す こ ー な ー

とかに置
お

いたらいいとか、自治
じ ち

会
かい

の回
かい

覧板
らんばん

で、

こういう資料
しりょう

があるので近隣
きんりん

に外国
がいこく

人
じん

がいれば教
おし

えてくださいという１枚
まい

の紙
かみ

を入
い

れ

るとか、そういう具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

をした。 

次
じ

回
かい

は事務局
じ む き ょ く

からの資料
しりょう

に基
もと

づいて、企業
きぎょう

誘致
ゆ う ち

などについて話
はな

し合
あ

って、そして

情報
じょうほう

伝達
でんたつ

のさらなる手段
しゅだん

について話
はな

し合
あ

う。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では 私
わたし

から。『川崎
かわさき

市
し

に住
す

む外国
がいこく

人
じん

の皆
みな

さんへ』について、見
み

て一瞬
いっしゅん

で、

必要
ひつよう

とする情報
じょうほう

が全
ぜん

部
ぶ

詰
つ

まっているよ、とわかるタイ
た い

トル
と る

にしたほうがいいかと思
おも

う。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「ご意見
い け ん

としていただいて、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

したい。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では続
つづ

いて、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

。まずニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から。」 

孔
こん

委員
い い ん

「No.４７のニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

について、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

開催
かいさい

報告
ほうこく

はガン
が ん

委員
い い ん

が記事
き じ

を書
か

いた。それに加
くわ

えて、参加
さ ん か

者
しゃ

から出
で

た意見
い け ん

も載
の

せている。多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち

は楊
やん

委員
い い ん

が、かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについては呉
うー

委員
い い ん

が記事
き じ

を書
か

いた。 

１
ひと

つ報告
ほうこく

として、残念
ざんねん

ながら多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちは、今年
こ と し

からなくなった。

その理由
り ゆ う

は、今
いま

までは高津区
た か つ く

と市
し

民団
みんだん

体
たい

が協働
きょうどう

で開
かい

催
さい

していたが、今年
こ と し

から高津区
た か つ く

の支援
し え ん

がなくなった。要
よう

するにお金
かね

がないとのこと。それで、残念
ざんねん

ながら多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちはなくなったが、もし別
べつ

のところで 私
わたし

たちが活動
かつどう

できることが

あれば 考
かんが

えたい。 

それと、社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

と福祉教育
ふ く し き ょ う い く

部
ぶ

会
かい

の内容
ないよう

を載
の

せる。川崎
かわさき

にある花見
は な み

スポット
す ぽ っ と

も

を紹介
しょうかい

するので、いいところがあれば、事務局
じ む き ょ く

に教
おし

えてほしい。 

それから、今日
き ょ う

、社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

で 話
はなし

が出
で

たが、『外国
がいこく

人
じん

の皆
みな

さんへ』も今
こん

回
かい

の

ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に情報
じょうほう

を載
の

せればいいのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

について何
なに

か質問
しつもん

、意見
い け ん

があれば。（なし） 

    続
つづ

いて、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「市民
し み ん

祭
まつ

りの実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

と多文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

は、今日
き ょ う

は

開
ひら

かれていないので、事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の案
あん

内
ない

をしたい。 

今日
き ょ う

の資料
しりょう

９は市民
し み ん

祭
まつ

り、１０は多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちの代表者
だいひょうしゃ

の皆
みな

さんの

アンケート
あ ん け ー と

の集計
しゅうけい

結果
け っ か

。来年度
ら い ね ん ど

こういったイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

する際
さい

の参考
さんこう

としていた

だきたい。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「では、事務
じ む

連絡
れんらく

を事務局
じ む き ょ く

から。」 

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

「今日
き ょ う

配
くば

っている代表者
だいひょうしゃ

の活動
かつどう

状 況
じょうきょう

アンケート
あ ん け ー と

は年次
ね ん じ

報告
ほうこく

に、皆
みな

さんの

活動
かつどう

状 況
じょうきょう

を記載
き さ い

するためのもので、できれば今日
き ょ う

ご提出
ていしゅつ

いただきたい。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会長
かいちょう

「すみません、以前
い ぜ ん

セミナー
せ み な ー

の 話
はなし

が出
で

たが、日程
にってい

を３月
がつ

２日
にち

土曜
ど よ う

日
び

の午前中
ごぜんちゅう

と

考
かんが

えている。以前
い ぜ ん

、 私
わたし

も受
う

けた講座
こ う ざ

の先生
せんせい

で、彼女
かのじょ

も外国
がいこく

人
じん

と結婚
けっこん

された日本
に ほ ん

人
じん

の

方
かた

で、グループ
ぐ る ー ぷ

セラピー
せ ら ぴ ー

みたいな感
かん

じ。どういうふうに、もう少
すこ

し豊
ゆた

かに日本
に ほ ん

で過
すご

ご

していけるかということと、あと自分
じ ぶ ん

のことを知
し

るということ。もし時間
じ か ん

があれば、

ぜひこのセミナー
せ み な ー

に参加
さ ん か

していただきたいと思
おも

う。参加
さ ん か

される方
かた

、もしここでわかる

のであれば、手
て

を挙
あ

げていただいてもよいか。」 
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王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「場所
ば し ょ

はどこか。」 

園田
そ の だ

部
ぶ

会長
かいちょう

「中原
なかはら

市民館
し み ん か ん

。具体的
ぐ た い て き

に決
き

まったら、次
じ

回
かい

の会議
か い ぎ

で案
あん

内
ない

できるが、ここで

行
い

けるという方
かた

は、手
て

を挙
あ

げてもらいたい。」（ 挙
きょ

 手
しゅ

 ） 

園田
そ の だ

部
ぶ

会長
かいちょう

「ありがとうございます。ぜひ多
おお

くの方
かた

に来
き

ていただきたい。」 

事務局
じ む き ょ く

西口
にしぐち

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今
いま

、実施
じ っ し

を検討
けんとう

しているのは、３月
がつ

２日
ふ つ か

土曜
ど よ う

日
び

の午前中
ごぜんちゅう

１０時
じ

から

１２時
じ

。場所
ば し ょ

は中原
なかはら

市民館
し み ん か ん

を押
お

さえている。きちんとした情報
じょうほう

が決
き

まったら、広報
こうほう

していくことになるので、詳
くわ

しい情報
じょうほう

はまた後
のち

ほど。」 

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「次
じ

回
かい

は２月
がつ

１７日
にち

の日曜日
に ち よ う び

午後
ご ご

２時
じ

から。以上
いじょう

、閉
へい

会
かい

する。」 


